

Auftakt

Ausgabe 4
2009

Zeitschrift des Essener Sängerkreises



Essen-Steeler
Kinderchor auf
Japan-Reise

Seite 3

25 Jahre
Seemanns-Chor
„Blaue Jungs“
Essen e.V.

Seite 16

75 Jahre
Werkchor
Ruhrglas

Seite 14



Essen-Steele Kinderchor auf Japan-Reise

Zum 60-jährigen Jubiläum im letzten Jahr hatte der Essen-Steele Kinderchor u. a. den städtischen Kinderchor aus Kyoto zu Gast. Nun machten sich 42 Sängerinnen mit Chorleiter und Betreuern im August 2009 auf den Weg zum Gegenbesuch nach Japan. Nach einem kurzen Zwischenstopp in Dubai und insgesamt 24 Stunden Reisezeit landeten wir in Osaka. Am nächsten Morgen gab es das erste Zusammentreffen mit dem japanischen Chor und ein freudiges Wiedersehen mit den Kindern, die wir aus dem Vorjahr kannten. Nach einer gemeinsamen Probe machten wir uns auf den Weg zum Gipfeltreffen der Weltreligionen. Anlässlich der Eröffnungsveranstaltung sangen die Chöre gemeinsam auf deutsch („Abends, wenn ich schlafen geh'“) und japanisch („Furusato“ – Heimat). Furusato haben wir auch in Deutschland schon einmal gesungen, aber in Japan geht es absolut zu Herzen.

Die weiteren Tage standen jeweils zur Hälfte im Zeichen der Musik und der natürlich erforderlichen Stadtbesichtigung. Kyoto ist die kulturell wertvollste Stadt Japans und bietet unzählige Tempel und Schreine, die wichtigsten konnten wir uns anschauen und kamen aus dem Staunen nicht heraus. Während des Empfangs beim Oberbürgermeister von Kyoto konnten wir auch ein Gastgeschenk der Stadt Essen überreichen – am nächsten Tag standen wir damit sogar in der Tageszeitung.

Gemeinsam mit dem einheimischen Chor standen noch zwei Konzerte auf dem Programm. So traten wir in der katholischen Kathedrale von Kyoto auf und waren Gast beim Sommerkonzert des städtischen Kinderchores. Gewöhnungsbedürftig war es, dass die Zuhörer erst applaudierten, wenn der Chorleiter sich zum Publikum umdrehte. Bei „Lean on me“ gingen aber auch die Japaner aus sich heraus und klatschten sogar während des Liedes mit. Beim anschließenden Empfang gab es wieder ein ausgelassenes Miteinander, auch wenn man sich mit Worten nicht immer verständigen konnte. Zum Schluss gab es

schon reichlich Tränen, da es für manche der letzte gemeinsame Abend war.

Untergebracht waren unsere Sängerinnen in Gastfamilien und so konnten sie auch kleine Einblicke in die japanische Kultur gewinnen. Vieles ist halt doch anders als in Europa – angefangen bei Schlappchen für die Wohnung und wieder anderen Schlappchen für die Toiletten. Für alle war es eine ereignisreiche Woche, die noch lange nachklingen wird. Viele Kontakte werden mit Sicherheit noch lange bestehen bleiben und vielleicht wird es in einigen Jahren ja einen weiteren Austausch geben.

Weihnachtskonzert und 100. Geburtstag des Chorgründers

Zwei besondere Tage runden das Jahr 2009 ab. Zum einen laden wir am Samstag, dem 19. Dezember um 19.00 Uhr zum Weihnachtskonzert in die Philharmonie ein – Kartenbestellungen sind noch an den Vorverkaufsstellen der Philharmonie oder beim Chor unter Tel: 0201/530480 möglich. Einen Tag später – also am 20. Dezember – würde der Chorgründer, Erhard Raubuch, 100 Jahre alt. Anlässlich dieses Tages wird es in der Laurentius-Kirche in Essen-Steele einen Auftritt des Chores geben.

Die nächste Neuaufnahme wird dann ca. Anfang Februar 2010 erfolgen. Das genaue Datum kann dann zeitnah unter www.essen-steeler-kinderchor.de eingesehen werden.

**Der Chor vor
einem der
unzähligen
Tempel und
Schreine in Kyoto.**

